
　英国のＥＵ離脱を問う国民投票は国を二
分する結果となり、外から見ても本当に国民
の総意であるのか疑問でした。英国では
2014年にもスコットランド独立を問う国民
投票が行われ、開票の結果が今もって不満や
対立の温床となっています。
　日本でも憲法改正時のみ国民投票が行わ
れることとなります。国会両議院それぞれ３
分の２以上の賛成を経て、国民投票総数の過

半数で改正案は可決されますが、賛成・反対
の二者択一という点では英国と同じ状況で
す。対岸の火事ではなく、自らもいずれ世論を
二分し賛成・反対の二者に分かれる立場にあ
ると、一人ひとりが自覚しなければならない
でしょう。しかし日本にはまだ充分に議論を
尽くす時間もあります。将来に向かって責任
ある一票を投じ、遺恨のない結果にしたいも
のです。 （Ｋ.Ｙ）

（１）第53回通常総会について
（２）出資金見合いの緊急融資について
（３）組合員の脱退について
２.組合運営委員会より
（１）不燃物有料回収について
（２）町内一斉清掃について
（３）４階研修室入力・音響設備更新工事について
３．厚生委員会より
（１）平成28年度福利厚生事業計画（案）について
４．情報戦略委員会より
（１）金沢市卸売業経営革新支援事業について
（２）ソフトウェア相談所開設について
５．活性化委員会より
（１）しんきんビジネスフェア「北陸ビジネス街道２０１

６」の参加補助について
６．青年部会より
（１）４月定時総会
７．事務局より
（１）金沢の食文化ＰＲマグネットシート及びステッカ

ーシールの積極的活用について
●25日 不燃物有料回収

●３日 理事会
１．総務委員会より
（１）集団健康診断の実施について
（２）組合員の加入について
（３）出資金見合いの緊急融資について
２.厚生委員会より
（１）新入社員フォローアップ研修について
３．情報戦略委員会より
（１）パソコン操作相談窓口の設置について
４．活性化委員会より
（１）しんきんビジネスフェア「北陸ビジネス街道２０１

６」について
５．青年部会より
（１）６月定例会「ＩｏＴセミナー」
６．事務局より
（１）金沢市企業局の舗装復旧工事について
（２）問屋まちスタジオのイベントについて
（３）全国中小企業団体中央会 全国大会について

３．厚生委員会より
（１）経営者研修会の開催について（報告）
４．情報戦略委員会より
（１）金沢市卸売業経営革新支援事業について
５．活性化委員会より
（１）問屋まちスタジオ関連について
（２）問屋町の活性化について
６．青年部会より
（１）２月定例会（公開講演会）
（２）４月定時総会
７．事務局より
（１）正副理事長正副委員長会について

●４日 新入社員歓迎式　11社60名参加
●５日 理事会
１．総務委員会より
（１）事業所従業員数調査について
（２）新入社員歓迎式について
（３）出資金見合いの緊急融資について
（４）平成28年３月31日現在の組合員数について
（５）組合員の脱退について
２.組合運営委員会より
（１）町内一斉清掃について
３．厚生委員会より
（１）新入社員行事の開催について
４．活性化委員会より
（１）問屋町の活性化について
（２）問屋まちスタジオ関連について
５．青年部会より
（１）４月定時総会
（２）会員の移動について
６．事務局より
（１）商団連グループ保険加入推進について
●５日 新入社員電話教室　８社26名参加
●６日 町内一斉清掃　112社142名参加
●７日～８日　新入社員研修会　10社42名参加

●９日 理事会
１．総務委員会より

●４日 新年互礼会
●25日 理事会
１．総務委員会より
（１）景況調査の集計結果について
（２）新入社員歓迎式について
（３）地代賃料交渉結果報告について
２.組合運営委員会より
（１）会館ホームページ予約状況開示システム導入に

ついて
３．厚生委員会より
（１）インフルエンザ予防接種の実施について
（２）経営者研修会の開催について
（３）新入社員行事について
４．情報戦略委員会より
（１）金沢市卸売業経営革新支援事業について
５．活性化委員会より
（１）27年度金沢美術工芸大学作品買上並びにデザ

イン等制作依頼補助金制度募集結果及び決定に
ついて

（２）第５回問屋町活性化のためのコンペテーション
開催について

（３）共同店舗（連棟式建物）の活性化に繋がる活用検討
（４）まちの再開発、整備に取り組んでいる他団地との

意見交換について
６．青年部会より
（１）1月定例会（新年会）
（２）２月定例会（公開講演会）

●17日～18日　情報戦略委員会首都圏視察（（協）
横浜マーチャンダイジングセンターなど）

●26日 経営者研修会　25社58名参加

●２日 理事会
１．総務委員会より
（１）４月～12月の決算について
（２）出資金見合いの緊急融資について
（３）組合員の加入・脱退について
（４）生活習慣病予防健診について
２．組合運営委員会より
（１）町内一斉清掃について
（２）会館大規模修繕 その他工事について
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第53回通常総会を開催
組合員企業の相談窓口開設中
わが社をＰＲ
バトンエッセー
金沢市卸売業経営革新支援事業
うちのキラリンさん
事務局だより

好
機
！

だ
か
ら
こ
そ̶
̶

好
機
！

だ
か
ら
こ
そ̶
̶



第53回 

通
常
総
会
を
開
催

１
．総
会
の
種
類 

通
常
総
会

２
．招
集
期
日 

平
成
28
年
５
月
10
日

３
．開
催
期
日 

平
成
28
年
５
月
25
日

４
．開
催
場
所 

Ａ
Ｎ
Ａ
ク
ラ
ウ
ン
プ
ラ
ザ
ホ
テ
ル
金
沢

５
．組
合
員
総
数 

１
０
２
人

６
．出
席
総
数 

本
人
出
席
47
人

 

委
任
状
出
席
35
人

７
．議　
　
長 

髙
桑　
幸
一

【
議　
事
】

〈
第
１
号
議
案
〉
平
成
27
年
度
事
業
報
告
、
貸
借

対
照
表
、
損
益
計
算
書
、
財
産
目
録
の
承
認
及
び

監
査
報
告
の
件

〈
第
２
号
議
案
〉
平
成
27
年
度
損
失
金
処
理（
案
）

承
認
の
件

〈
第
３
号
議
案
〉
平
成
28
年
度
事
業
計
画（
案
）承

認
の
件

〈
第
４
号
議
案
〉
平
成
28
年
度
収
支
予
算（
案
）並

び
に
賦
課
金
の
賦
課
徴
収
方
法
承
認
の
件

〈
第
５
号
議
案
〉
平
成
28
年
度
組
合
借
入
金
残
高

の
最
高
限
度
額
及
び
１
組
合
員
に
対
す
る
貸
出
限

度
額
承
認
の
件

　

以
上
を
上
程
し
、す
べ
て
の
議
案
が
異
議
な
く

承
認
さ
れ
ま
し
た
。

　
４
月
に
熊
本
地
震
が
発
生
し
甚
大
な
被
害
を
も

た
ら
し
ま
し
た
。被
災
地
の
皆
様
は
、今
も
な
お
余

震
が
続
き
不
安
な
毎
日
を
過
ご
さ
れ
て
い
る
こ
と

と
思
い
ま
す
。被
災
さ
れ
た
方
々
に
お
見
舞
い
を
申

し
上
げ
る
と
と
も
に
、１
日
も
早
い
復
興
を
お
祈

り
い
た
し
ま
す
。

　

さ
て
、こ
の
３
月
に
北
陸
新
幹
線
開
業
か
ら
１

年
を
迎
え
、金
沢
を
は
じ
め
北
陸
の
地
は
活
況
を

呈
し
て
お
り
ま
す
。最
近
、多
く
の
経
済
評
論
家
が

日
本
の
景
気
回
復
対
策
の
一
つ
で
あ
る
地
方
創
生

の
ヒ
ン
ト
が「
こ
こ
金
沢
」に
在
り
と
話
さ
れ
る
の

を
、メ
デ
ィ
ア
を
通
し
て
幾
度
か
拝
見
し
ま
し
た
。

こ
れ
は
昨
年
に
引
き
続
き
現
在
も
金
沢
の
注
目
度

が
高
い
こ
と
の
現
れ
で
あ
り
、喜
ば
し
い
限
り
で
す
。

金
沢
問
屋
セ
ン
タ
ー
と
し
て
も
、こ
の
機
会
を
プ

ラ
ス
に
捉
え
情
報
発
信
を
し
っ
か
り
行
い
、各
社

の
繁
栄
と
社
会
貢
献
に
つ
な
が
る
よ
う
取
り
組
ん

で
参
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

当
組
合
で
は
、事
業
運
営
の
活
性
化
と
多
様
化

す
る
組
合
員
の
ニ
ー
ズ
に
的
確
に
対
応
す
る
た
め
、

理
事
会
は
じ
め
正
副
理
事
長
会
そ
し
て
５
つ
の
委

員
会
に
お
い
て
、活
発
な
議
論
を
展
開
し
て
い
ま

す
。さ
ら
に
承
認
さ
れ
た
各
般
に
亘
る
諸
事
業
を

精
力
的
に
執
行
し
、順
調
に
推
移
し
て
き
ま
し
た
。

こ
れ
も
、組
合
員
皆
様
方
の
格
別
な
る
ご
支
援
の

賜
物
と
深
く
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

１
、流
通
会
館
の
大
規
模
改
修

　
外
壁
工
事
及
び
１
階
ホ
ー
ル
の
照
明
を
水
銀
灯

か
ら
Ｌ
Ｅ
Ｄ
に
交
換
し
ま
し
た
。Ｌ
Ｅ
Ｄ
化
に
よ

り
照
度
が
格
段
に
上
が
っ
た
た
め
展
示
会
等
で
ご

利
用
さ
れ
た
皆
様
の
評
判
も
良
く
、今
後
の
集
客

増
が
期
待
で
き
ま
す
。

２
、組
合
員
の
収
益
向
上
に
つ
な
が
る
情
報
発
信

力
の
強
化

　
金
沢
市
の
卸
売
業
経
営
革
新
支
援
事
業
を
利
用

し
、会
社
経
営
に
Ｉ
Ｔ
を
活
用
し
て
成
功
し
て
い

る
企
業
の
事
例
や
卸
売
業
に
お
け
る
Ｉ
Ｔ
活
用
法

に
つ
い
て
研
修
を
行
い
ま
し
た
。ま
た
Ｉ
Ｔ
活
用
の

先
進
組
合
視
察
な
ど
も
実
施
し
ま
し
た
。

３
、活
性
化
に
つ
な
が
る
街
づ
く
り

　

問
屋
町
の
将
来
を
見
据
え
、活
性
化
の
た
め
の

調
査
・
研
究
を
行
っ
て
い
ま
す
。27
年
度
は
、組
合

員
の
実
態
把
握
や
空
き
店
舗
の
有
効
活
用
の
研
究
、

さ
ら
に
街
の
再
整
備
に
積
極
的
に
取
り
組
ん
で
い

る
団
地
組
合
と
の
意
見
交
換
も
実
施
し
ま
し
た
。

　

ま
た
例
年
同
様
、金
沢
美
術
工
芸
大
学
と
の
連

携
で「
問×

美
２
０
１
５
」や「
石
川
舞
台
演
劇
祭

２
０
１
５
ｉ
ｎ
問
屋
」を
問
屋
ま
ち
ス
タ
ジ
オ
で
開

催
し
ま
し
た
。

４
、イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
予
防
接
種
の
実
施

　

昨
年
度
か
ら
実
施
し
、27
年
度
は
６
０
０
名
強

の
方
が
接
種
さ
れ
ま
し
た
。

　　

以
上
の
重
点
事
業
の
ほ
か
に
も
、元
気
な
組
合

員
企
業
の
成
功
事
例
の
研
修
、集
団
健
康
診
断
、ボ

ウ
リ
ン
グ
大
会
、学
童
野
球
へ
の
支
援
等
、数
多
く

の
継
続
事
業
を
実
施
し
て
き
ま
し
た
。

　

ま
た
28
年
度
に
つ
い
て
は
、昨
年
度
か
ら
の
事

業
を
継
続
し
て
実
施
す
る
ほ
か
、多
く
の
事
業
推

進
を
予
定
し
て

い
ま
す
。い
ず

れ
に
し
ま
し
て

も
組
合
員
各
位

の
ご
理
解
と
ご

協
力
が
大
切
で

す
。引
き
続
き

皆
様
か
ら
の
ご

意
見
を
お
聞
き

し
な
が
ら
、積

極
的
に
推
進
し

た
い
と
考
え
て

お
り
ま
す
。

　

な
お
流
通
会

館
の
大
規
模
改

修
に
伴
っ
て
、

平
成
27
年
度
決
算
に
つ
い
て
は
赤
字
を
計
上
し
て

お
り
ま
す
。昨
年
の
総
会
時
に
ご
承
認
を
頂
き
ま

し
た
が
、雨
漏
り
対
策
と
し
て
の
外
壁
工
事
お
よ

び
１
階
ホ
ー
ル
照
明
の
Ｌ
Ｅ
Ｄ
化
を
実
施
し
た
こ

と
に
よ
る
も
の
で
あ
り
、皆
様
の
ご
理
解
、ご
承
認

を
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

　

最
後
に
当
組
合
は
来
年
、セ
ン
タ
ー
完
成
50
周

年
を
迎
え
ま
す
。半
世
紀
を
経
て
、施
設
の
老
朽
化

や
駐
車
場
・
倉
庫
不
足
な
ど
新
た
な
課
題
も
見
え

て
き
ま
し
た
。ま
た
組
合
運
営
に
あ
た
っ
て
は
、経

済
や
環
境
の
変
化
に
的
確
な
対
応
が
求
め
ら
れ
て

お
り
ま
す
。こ
う
し
た
中
、組
合
員
皆
様
方
の
協
力

の
も
と
、役
員
が
一
丸
と
な
っ
て
諸
問
題
に
取
り
組

ん
で
ゆ
く
所
存
で
す
。皆
様
方
の
一
層
の
ご
支
援
、

ご
協
力
を
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

普
赤
　
清
幸 
石
川
県
商
工
労
働
部
長

八
田
　
　
誠 
金
沢
市
経
済
局
長

林
　
　
健
治 
金
沢
商
工
会
議
所
常
務
理
事

中
村
　
　
明 
石
川
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
専
務
理
事

宮
内
　
正
司 
商
工
組
合
中
央
金
庫
金
沢
支
店
長

樫
見
　
昭
一 
北
國
銀
行
問
屋
町
支
店
長

中
家
富
美
夫 
北
陸
銀
行
金
沢
問
屋
町
支
店
長

松
﨑
　
隆
明 
金
沢
信
用
金
庫
問
屋
町
支
店
長

来
賓
出
席
者

協
同
組
合
金
沢
問
屋
セ
ン
タ
ー
の
第
53
回
通
常
総
会
が
平
成
28
年
５
月
25
日（
水
）、

Ａ
Ｎ
Ａ
ク
ラ
ウ
ン
プ
ラ
ザ
ホ
テ
ル
金
沢
で
開
催
さ
れ
、全
議
案
が
原
案
通
り
承
認
さ
れ

ま
し
た
。

好
機
を
活
か
し
て
精
力
的
に
、

そ
し
て
活
発
に
！

●
平
成
27
年
度
の
主
な
事
業
に
つ
い
て

髙
桑
理
事
長 

挨
拶

総会終了後、懇親会が行われ組合員同士親交を深めた。

●
●
●
●

相談会　毎月１回
開催

従
業
員
の
労
務
問
題
に
苦
慮
さ
れ
て
い
る
経

営
者
の
皆
さ
ん
、
情
報
機
器
の
使
い
方
に
悩

ん
で
い
る
担
当
者
の
皆
さ
ん
、
そ
の
問
題
を

ど
う
や
っ
て
解
決
さ
れ
て
い
ま
す
か
？ 

当

組
合
で
は
そ
ん
な「
困
っ
た
！
」の
解
決
を

手
助
け
す
る
た
め
、
各
分
野
の
専
門
家
を
招

い
た
相
談
会（
無
料
）を
定
期
的
に
開
催
し

て
い
ま
す
。

今
年
度
は
パ
ソ
コ
ン
操
作
に
つ
い
て
の
相
談

窓
口
を
新
設
、
ま
た
石
川
県
よ
ろ
ず
支
援
拠

点
様
か
ら
も
ご
協
力
を
頂
い
て
、
よ
り
幅
広

い
分
野
の
相
談
が
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し

た
。
お
気
軽
に
ご
利
用
く
だ
さ
い
！

相
談
窓
口
を

い
ろ
い
ろ
開
設
中！

組合員企業の

困った！を
解 決

　セミナー講師や個別対応のパ
ソコン操作指導を行っています。
金沢問屋センターさまを担当し
て4年目になり、普段の業務に関
わるパソコン操作からＩＴ戦術講
演後の具体的操作研修まで幅広
く担当しています。実務のスペ
シャリストとして、丁寧で分かり
やすい指導を心がけています。

蔦 亜季葉氏
ＩＴインストラクター

　今や企業経営に無くてはな
らないＩＴ活用。経営のお役
に立っていますでしょうか？
さらに効果的に、かつ安定的
なＩＴ活用のお手伝いがで
きれば幸いです。

楠　正昭氏
金沢ビジネス研究所代表

相談会　第２・４
金曜日開催

出
張
相
談
会　

毎
月
１
回
開
催

　労務相談の担当者になって約25年経過
しました。当時、お世話になった社長さん方
も、ほとんどが代替わりしています。

　会社は「人と数字」から成り立っています。人をコストではなく
「企業の主体」と見ることが大事であり、また同時に「数字」も大事
です。労務だけでなく経営についてもご相談ください。

久保 和夫氏
社会保険労務士・税理士・
中小企業診断士

相談会　奇数月開
催

石
川
県
産
業
創
出
支
援
機
構
内
に
設
置
さ
れ

て
い
る「
よ
ろ
ず
支
援
拠
点
」の
コ
ー
デ
ィ
ネ

ー
タ
ー
が
、金
沢
問
屋
セ
ン
タ
ー
で
の
相
談
に

応
じ
ま
す
。

よ
ろ
ず

支
援
拠
点

中村 敦夫氏
税理士・中小企業診断
士・ファイナンシャルプ
ランナー

　平成26年９月
から、主に会計・税
務や事業承継に関
する相談対応をし

ています。税金だけでなく会社経営やライフ
プランの観点から最適なアドバイスができる
よう心がけておりますので、顧問税理士に相
談しにくいことやセカンドオピニオンとして
の見解など、お気軽にご相談ください。

松蔵 高子氏
商品開発・マーケティ
ングコーディネーター
　商品・サービス
を通してマーケテ
ィングについてア
ドバイスをさせて
頂いています。「販

売が伸び悩んでいる」「何をどう手をつけたら
いいのか？」など様々なケースがありますが、
アドバイスをさせて頂き、キラキラと笑顔で
帰られると私も嬉しい限りです。
　30年に及ぶ経験と現在進行形のネットワーク
を活かしてサポートさせて頂きたいと思います。

広村 和義氏
チーフコーディネーター
　中小企業、小規
模事業者の方々の
経営課題に対して
問題解決に向けて、
取り組んでおりま
す。私自身40年

にわたる銀行勤務と会社経営の経験を生か
してアドバイスに努めています。
　よろず支援拠点には、いろいろな専門知識
をもったコーディネーターが、皆様方の経営
問題解決に向けて対応いたしますので、気楽
に声をかけて頂ければ幸いです。

水野 高春氏
弁理士
　ここ２年間以上、
様々な業種の経営
者の皆様から様々
な相談を受けて課
題の解決に取り組
んできました。そ

の中でわかったことは、課題が相談者様の状
況によって全て異なっており、状況を聞いた
うえで状況に応じた対応をそれぞれに考え
なければならないということです。
　基本は相談者様の長所を見付けて活かす
ことと考えています。

石田 朋子氏
グラフィックデザイナー
　商品や企画を世
に出しても、それ
に気づいてもらえ
なければ、はじま
りません。「誰に」
「どんな」商品を届

けたいのか？気づいてもらうためには、どん
なアプローチが良いか？等、パッケージや広
告デザインを通して一緒に考えていければと
思います。
　デザインをもっと身近に感じて頂き、楽し
く、商品づくりのお役に立てるよう努めます。

よろず支援拠点…国が全国に設置する経営相談所で、売上拡大、経営改善など、経営
上のあらゆるお悩みの相談に対応している。紙面の関係上、本紙では紹介できないコ
ーディネーターも多数在籍。お気軽にお問い合わせください。

※各相談員の相談日が決まりましたら、
ファックスなどでお知らせいたします。
詳細お問い合わせは組合事務局まで。



　
当
組
合
で
は
、
組
合
員
の
皆
様
に
日
産
カ
ー

リ
ー
ス
を
ご
案
内
し
て
い
ま
す
。

　
ビ
ジ
ネ
ス
の
足
と
し
て
な
く
て
は
な
ら
な
い
自

動
車
で
す
が
、
購
入
に
よ
っ
て
発
生
す
る
様
々
な

管
理
業
務
を
考
え
る
と
カ
ー
リ
ー
ス
も
選
択
肢
の

一
つ
と
し
て
有
効
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
？

　
カ
ー
リ
ー
ス
の
メ
リ
ッ
ト

●
車
両
購
入
時
の
多
額
の
資
金
が
不
要
。
月
々

一
定
額
の
支
払
い
に
な
る

●
税
・
保
険
料
は
リ
ー
ス
料
に
含
ま
れ
て
い
る

の
で
手
続
き
不
要

●
車
両
管
理
は
リ
ー
ス
会
社
が
行
う
の
で
負
担

が
大
幅
減
　
な
ど

　
詳
細
は
組
合
事
務
局
ま
で
、
お
気
軽
に
お
問
い

合
わ
せ
く
だ
さ
い
。

　
す
で
に
皆
様
に
も
ご
案
内
し
て
い
ま
す
が
、
来

春（
平
成
29
年
４
月
）よ
り
金
沢
流
通
会
館
の
１
・

２
階
で
貸
し
出
し
て
い
る
机
・
椅
子
の
料
金
を
値

上
げ
い
た
し
ま
す
。

　
１
日
あ
た
り
貸
出
料
金

　
こ
れ
を
機
会
に
机
と
椅
子
の
充
実
を
図
っ
て
ま

い
り
ま
す
。
皆
様
の
ご
理
解
と
ご
協
力
を
お
願
い

し
ま
す
。

フ
ォ
ロ
ー
の
風
、想
定
外
、奇
跡
等
、家
庭
、社
会
、

経
済
、疾
病
、人
生
、宗
教
、あ
ら
ゆ
る
場
面
で
自
に

見
え
な
い
大
き
な
力
を
感
ず
る
こ
と
が
あ
り
ま
す
。

　
筑
波
大
学
村
上
和
夫
氏
の
著
書『
生
命
の
暗
号

あ
な
た
の
遺
伝
子
が
目
覚
め
る
時
』と
い
う
本
を

薦
め
ら
れ
る
ま
ま
に
読
ん
で
い
ま
す
。生
命
科
学
の

研
究
で
は
、人
の
全
遺
伝
子（
Ｄ
Ｎ
Ａ
）の
暗
号
解

読
が
進
ん
で
い
ま
す
。生
命
の
仕
組
は
ホ
ル
モ
ン
と

自
律
神
経
系
を
動
か
す
遺
伝
子
の
調
和
で
成
り

立
っ
て
い
ま
す
。人
間
の
細
胞
は
体
重
１
キ
ロ
で
１

兆
個
、60
キ
ロ
の
成
人
は
60
兆
個
の
細
胞
で
成
り

立
っ
て
い
ま
す
。こ
の
一
つ
ひ
と
つ
の
細
胞
核
の
中

心
に
Ｄ
Ｎ
Ａ
が
あ
り
、そ
の
１
個
の
Ｄ
Ｎ
Ａ
の
基
本

情
報
量
は
30
億
個
に
も
分
裂
し
な
が
ら
、絶
え
間

な
く
生
命
活
動
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。コ
ン
ピ
ュ
ー

タ
に
よ
る
遺
伝
子
の
暗
号
解
読
は
非
常
に
進
ん
で

お
り
ま
す
が
、あ
ら
ゆ
る
場
面
で
こ
の
Ｄ
Ｎ
Ａ
を

Ｏ
Ｎ
に
す
る
か
Ｏ
Ｆ
Ｆ
に
す
る
か
、サ
ム
シ
ン
グ
・

グ
レ
ー
ト
を
自
ら
に
引
き
寄
せ
、前
向
き
に
境
遇

や
条
件
に
対
応
す
る
強
い
心
の
持
ち
方
を
絶
え
ず

プ
ラ
ス
に
Ｏ
Ｎ
す
る
と
き
が
す
ば
ら
し
い
人
生
に

つ
な
が
る
と
科
学
の
世
界
か
ら
一
気
に
精
神
医
学

の
語
に
入
っ
て
い
き
ま
す
。遺
伝
子
の
Ｏ
Ｎ
型
人
間

は
常
に
プ
ラ
ス
思
考
で
あ
り
、ギ
ブ
ア
ン
ド
ギ
ブ
の

実
践
、協
調
、共
生
の
人
的
交
流
、行
動
を
起
こ
す

初
心
貫
徹
の
心
意
気
が
Ｄ
Ｎ
Ａ
の
活
性
化
に
偉
大

な
好
影
響
を
及
ぼ
し
、人
間
の
能
力
を
百
倍
に
も

千
倍
に
も
発
揮
さ
せ
る
も
の
で
あ
り
、人
間
万
事

〝
プ
ラ
ス
思
考
で
前
へ
進
め
〞で
結
ん
で
い
ま
す
。

　
金
沢
問
屋
セ
ン
タ
ー
も
、来
年
は
完
成
50
周
年

の
大
き
な
節
目
を
迎
え
ま
す
。組
織
は
ア
ナ
ロ
グ
の

社
会
で
す
。元
気
な
企
業
、元
気
な
組
織
、伝
統
の

上
に
健
全
な
基
盤
に
立
っ
た
北
陸
の
物
流
を
リ
ー

ド
す
る
活
性
化
し
た
組
織
集
団
を
目
指
し
、強
靭

な
プ
ラ
ス
思
考
の
ス
イ
ッ
チ
を
全
員
で〝
Ｏ
Ｎ
〞い

た
し
ま
し
ょ
う
。

　
今
、新
聞
を
賑
わ
す
の
は
、「G

reat B
ritain 

欧
州
連
合
離
脱
」で
す
。リ
ー
マ
ン
シ
ョ
ッ
ク
以
後

の
世
界
経
済
変
調
の
大
衆
迎
合
主
義
が
目
に
見
え

な
い
サ
ム
シ
ン
グ
・
グ
レ
ー
ト
と
重
な
っ
て
、Ｅ
Ｕ

統
合
経
済
を
破
壊
、円
相
場
や
日
経
平
均
は
無
論
、

世
界
経
済
の
大
き
な
う
ね
り
を
巻
き
起
こ
し
大
変

革
の
序
章
を
深
く
感
ず
る
と
こ
ろ
で
す
。

　
さ
て
８
月
24
日
、石
川
県
立
音
楽
堂
ホ
ー
ル
に

て
、稲
盛
和
夫
氏
の
市
民
フ
ォ
ー
ラ
ム
が
開
か
れ

ま
す
。ご
存
じ
の
よ
う
に
氏
は
京
セ
ラ
名
誉
会
長
、

Ｋ
Ｄ
Ｄ
Ｉ
最
高
顧
問
、日
本
航
空
名
誉
顧
問
と
し

て
ご
活
躍
で
す
が
、演
題
は
Ｅ
Ｕ
安
定
や
日
本
経

済
の
動
向
で
は
な
く
、人
は
何
の
た
め
に
生
き
る

か
＝
人
生
に
運
命
と
因
果
応
報
の
法
則
が
あ
る
。

常
に
心
を
磨
き
、す
ば
ら
し
い
人
生
を
自
ら
作
る

こ
と
に
心
す
べ
き
で
あ
る…

と
い
う
テ
ー
マ
で
す
。

　
こ
こ
に
一
冊
の
本
が
あ
り
ま
す
。『
人
生
読
本
』。

こ
れ
は
、問
屋
セ
ン
タ
ー
元
理
事
長 

冨
木
昭
光
氏

発
行
の
冊
子
で
す
。大
ま
か
に
処
世
訓
、自
己
改
革
、

運
命
論
、人
生
哲
学
と
あ
り
、「
可
能
性
が
あ
る
か

ら
こ
そ
人
生
は
面
白
い
。運
命
は
、考
え
方
・
態
度
・

行
動
で
変
え
る
こ
と
が
で
き
る
。自
己
を
磨
き
、志

は
大
き
く
、社
会
参
加
貢
献
の
醸
成
こ
そ
肝
要
で

あ
る
」と
あ
り
ま
す
。そ
こ
に
サ
ム
シ
ン
グ
・
グ

レ
ー
ト
を
感
じ
ま
す
。

　
科
学
の
分
野
で
、サ
ム
シ
ン
グ
・
グ
レ
ー
ト
は

「
偉
大
な
る
何
か
の
力
」と
訳
し
ま
す
。時
の
流
れ
、

vol.2
0

エ
ッ
セ
ー

エ
ッ
セ
ー

株式会社寿商会
代表取締役会長

若林 智雄

サ
ム
シ
ン
グ
・
グ
レ
ー
ト
，Ｄ
Ｎ
Ａ
，Ｏ
Ｎ

安
く
て
便
利
！

カ
ー
リ
ー
ス
の
ご
案
内

お
知
ら
せ
❶

お
知
ら
せ
❷

会
館
貸
出
備
品

値
上
げ
に
つ
い
て

金沢市卸売業経営革新支援事業

ＩＴセミナーを
さらに

パワーアップ

　当組合では６年前より金沢市の補助を受けて、ＩＴ
を活用した新しい卸売業の形態を模索してきました。
　今年度は３年計画で研究を進めてきたテーマ「情報
伝達に付加価値を持つ卸売業」の集大成の年にあた
り、今まで以上にＩＴセミナーをパワーアップさせて
いきたいと考えています。また昨年、一昨年とＩＴ活
用に成功した企業の経営者を招くなど実戦に則した
内容を心がけてきましたが、今年度はさらに身近な事
例として、金沢流通会館の取り組みについて発表した
いと計画しています。
　昨年度は延べ100名以上の方に受講を頂きまし
た、今年も奮ってご参加ください。

机

60円
↓
100円

椅子

30円
↓
 50円

株式会社オータニ株式会社オータニ
お土産も一人十色の時代に 　全国のご当地キティちゃんを企画製造する「あすなろ舎」

から、北陸三県での販売を任されています。18年前に北海
道で誕生したラベンダー色のキティちゃんが、ご当地キ
ティ第一号でした。「キティちゃんとご当地の特色あるもの
とのコラボ」というアイデアで、瞬く間に全国の観光地土産
店にご当地キティちゃんが並び、あすなろ舎は発売前の20
倍もの売上を一時築いたようです。当初はストラップが主
力アイテムでしたが、現在は文具系や繊維品、食品関係の
商品が増え、金箔など地元工芸品とのコラボ商品も登場し
てきました。
　旅先でのショッピングも旅行の
楽しみの一つです。喜んでいただ
ける商品づくりを大切に、また、旅
の思い出となる商品を提供できる
よう日々努力しています。

キ
ラ
リ
ン
さ
ん

問
屋
町
に
お
勤
め
の

元
気
な
社
員
の
方
を
ご
紹
介
し
ま
す

う
ち
の株式会社マルシン

寺嶋 義憲さん

ステップアップの
 鍵は人間力

　飲食店への配送をしながら、営業を担当しています。
14年前、入社した頃によく言われたのは「売上は営業
次第」という言葉。わけもわからないまま「ここだ！」と思
った店には日に２回通い、言われたことはすぐやる！フ
ットワークで対応するうちに、敷居の高かった店からも
注文を頂けるようになりました。
　皆が就活をしていた大学時代の夏休み、「人間力」を
上げたくて未経験の職種でのバイトを一つ増やしまし
た。そこで気付いたのは、人によって人は育つというこ
と。「うちの担当は寺嶋から絶対変えんといて」と言って
くれる店も何軒かありますが、もし自分がマネジメント
をする立場になって担当をはずれても、お客様は喜ん
でくれると思うのです。信用できる部下を育てて、その
お客様とは違う接点でつながっていく。そのための人間
力を磨くのはまだまだこれからです。

明祥株式会社
千田 一樹さん

「金沢に千田あり」と
 言われたい！

　薬の営業を担当して１年半になります。卸としての客
観的な立場でいろいろなメーカーの薬を判断し、開業医
の先生方それぞれに最適のタイミングで紹介する。扱っ
ているのが薬なので中途半端な知識は危険です。詳細な
説明はＭＲ（製薬会社の営業担当）の仕事と割り切って、
自分の役割は従来の薬との違いなど入り口部分の情報
を提示すること、そして先生が興味を持たれたらＭＲに
つなぐこと。簡単に結果は出ませんが、人と人をつない
でいくことが仕事における重要な要素だと感じています。
　「失敗したら一緒に謝るから果敢にやってみろ」と言
ってくれる上司がいるから、安心してチャレンジもでき
ました。せっかく会社にいるのですから、若いうちに管
理職になって人の面倒を見られる立場になりたい。負
けず嫌いなので、金沢第二支店にスゴイ奴がいると言
われたいですね。

「うちのキラリンさん」「わが社をＰＲ」「うちのキラリンさん」「わが社をＰＲ」に掲載をご希望の方は、ぜひ事務局までお問い合わせください。取材に伺います。

友人と外で飲むのが好きです。職種や扱うモ
ノによって考え方が全く違うのが面白くて、最
近はいろいろな人と飲むようにしています。

高校時代は野球部の主将、今は息子の少年野
球の保護者会長。そんなタイプじゃないのに、
なぜか中心に持ってこられるんですよ。

代表取締役社長 大谷 方人

　弊社は観光土産品の卸売・小売を行っています。昨年、金沢の観光
業界は新幹線開業効果の恩恵を受けることができました。全国各地
の観光地が厳しい状況の中、金沢は注目の的。インフラ整備がもた
らす効果はスゴイと感じました。
　また、観光庁のビジットジャパン事業により外国人観光客が年々
増えております。金沢でも欧米人を見かけるようになりましたが、お
隣 中国からの観光客はまだまだ少ないようです。主要観光地の取り
込みに負けないように石川金沢の知名度を上げ、今以上の盛り上げ
が必要ではないでしょうか。今後は2022年の敦賀延伸、大阪まで
の着工もあり、大いに期待が持てそうです。
　バブル経済の頃、「人の好みは十人十色」と言われましたが、今は
一人十色。お土産品もいろいろなアイテムが要求され、品揃
えがどんどん増えています。現在は多品種小ロットへの対
応に追われているような感じです。観光地の店舗も昔なが
らのお土産屋もあれば、テーマを絞ったセレクトショップ
も増えています。また、いろいろな地域、国からこの地に
来られてショッピングを楽しんでい
かれます。卸売業としては、多種多様
なニーズに応えられる商材を取り揃
え、市場動向を的確に捉え、この地域
の文化や風土、伝統などを取り込ん
だ商品の開発を進めています。

今、食品関係や化粧雑貨類の商
品が伸びてきており、ご当地キテ
ィちゃんもタオルや文具系に力

を入れています。メジャー食品メー
カーとのコラボ商品も登場

昨年度大人気だった株式会社スプラムの竹内氏のセミナー。

あと数年で設立50周年を迎えようとして
います。昨年、先代創業社長より社長業を引
き継ぎました。次のオータニを築いていく
ために組織の刷新を進めていかなければ！

伝統工芸品とのコラボもご当地キテ
ィちゃんに

思う…

伝統工芸品とのコラボも

新幹線開業までは厳しい経済
環境でした。その間をキティ
ちゃんに支えてもらいました。


